

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャンセミナーに参加して、具体的なMTMの行い方であります。予防の考え方、院長が普段話している事、医院の目指す診療のスタイルがより理解する事がでましたように思ひます。

保険診療という日本の制度のあり方も考えさせていました。そこで、医療従事者が何を考え、患者さんのために何ができるのか、破壊ではなく守っていきたいという思いがより強くなりました。

また診療の流れを実際に見せて頂き、衛生士村田さんのムダのない動きに、テインタル・口腔内写真のヒリカが早くて、正確でまずはうれしかったです。カリオクリアムなど患者さんへの説明の仕方など、とても勉強になりました。スタッフ皆さんか生き生きと働いていて、意欲が高く、衛生士を目指して勉強中ですか、モチベーションが上がりました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のオーラルフィジシャンセミナーを通して今までカリオクラン、OHI-S、サリバ検査レントゲン、口腔内写真などの資料とりをしていたものの、規格性のある資料でなかったにし、それを患者さんへ伝えるツールとして上手に使いこなせてなかったと鬼ります。このセミナーを受講する事によって、カリオクランやOHI-Sの今までとちがった活用法やMTMについて、診療の流れ、メインテナンスの重要性、患者教育の大切さ、日吉歯科で働いている衛生士さんが言ふを開けて、とても勉強になりました。

正直、私は衛生士として技術的にもまた“まだ”未熟で”規格性のある資料とりなど出来ていない状態ですが規格性のある資料の大切さ、検査を大体何分くらいで”やるかなど”臨床的なか語も開けてとても良かったです。また、日吉歯科で働くかやっている衛生士さんは皆プロ意識があり、仕事に対する姿勢がすばらしいなど感じました。今回のセミナーを通して学んだ”事をしきり生かして、患者さんに喜んで貰う診療をして行かれて鬼ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回セミナーに参加させて頂いて  
日吉歯科スタッフ全員が理念を確實に理解し  
MTMを実践されている事に感銘を受けました。

DHとして自立し、Drと変わらない高いスキルを持っている事に  
びっくりしました。

先端教育の重要さ、DHとしての知識の引き出しが  
なければならぬと思いました。

予防の大切さを改めて感じる事ができました。

貴重なお時間をありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

午前の MTM のデモは、必要なハード、ソフトウェアの交換的ではなく使用法や、実際の流れを見ながら出来てイメージが具現化されました。こちらでは様々な検査を行って事前に矢印で、それを目的に来られる方がほとんどで見ていますので、導入もスムーズな様子で、当院ではやはり矢印がない方がほとんどのので受け入れてもらうのに最初は時間と費用、忍耐が必要と思いますが、素直に眞面目に熊谷先生の話されて事で、MTM を実践していこうと思います。

主に熊谷先生に DH としての重要性ややりがいを認め、発言をしていて感じたこともモナベーションアバランチました。MTM の実現で本当の医療を患者さんに矢印でもらうために自身の知識とスキルアップを努力しようと思います。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

衛生士としてその患者さんの数十年後の人生を左右する責任の重みと保険診療、でただその時の症状をおさえただころで原因を止めたり、長い状態を維持するメンテナンスが徹底でいいよいと患者さんをおさえよいことを改めて感じて、日頃の診療スタイルを見直す機会って今まで。またMTMを導入して、いく上で衛生士のスキルには見えないところでも見えて。

またアモを通して日吉歯科の衛生エッセンスのスキルを感じたので明日からの診療に活かしていくつもり。

また歯科の意識が他院に比べて劣っていることが原因で患者さんの意識を変えてもらうため講習教育を行っていくつもりでこれから頑張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

歯科衛生士歴6年目になり、メインテンスの担当患者数も約400人程通ってもらえていいですが、その中でもフローラークонтроль不良、生活習慣の古しれいなど、カリエスを作りくる事や、Pが進行してしまう事が多々あり、そのためには悔しく、悲しい事があります。メインテンスに来ても悪くない子を見落しているようで、悩んでいました。今回、院長に説いていただき、患者様への導入、教育方法を学んで、自分のやるべき事が見えてきた気がします。「見えるデータ」の重要性、将来を見越す事など、医院に手を貸し、スタッフにも伝えていくといいと思います。DHとして患者様の健康を守る責任、説きを守って働いていく環境づくりにも取り組むといいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

まだ"当院では現在MTMシステムを導入してからだ"、そのシステムを導入したいと想い今回オーラルフィジシャン育成セミナーに参加させていたたきました。

その中、当院で普段からあたりまえに行えている内容と、行えていない内容がはっきりしたと感じます。

サマーラストの導入はもう3人ですか、患者教育をしっかり行っていかなければいけないと感じました。

今まで、どうしてう蝕になるのか、どうして歯周病になるのか、どうしてホームケアが重要ななるのか、ということを説明、教育が十分できていなかった為、TBHを行い、スクリーニングを行い、口腔内の状況を改善させても、次リユースで来院した時にまた同じ状況に戻ってしまうかもしれません。

患者教育は明日からの診療で行くに導入できる内容です。

衛生士としてこの内容を目指し明日からの診療にいきたいと感じます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間という短い時間の中で、講義やデモストレーションを見て学ぶことがたくさんあり勉強になりました。

テレビや本誌など日吉歯科の予防や治療の流れは勉強していましたが、やはり実際にされている所を見たり、舌を直接聞くことで、より分かりやすく理解することができました。

2日目の衛生士さんによるデモストレーションの実操作性のある口腔内写真も学びたが、たゞもあたが、今日みるとことができ良かったです。3分で撮影と云うのは非常にからしたら重複していがないといけないと思いました。

MTMをこなすから導入していくとしている所なのですが、今回学んだことや勉強不足な所をまた仕事に戻り勉強し、行けない、たまにMTMの衛生士の皆さんに伝える医院全体で取り組んで行こうと思います。

デモストレーション時の担当してくれた、たる衛生士さんのスムーズな手順、優しい声掛け、分かりやすい説明など自分にたりない所ばかりでした。患者さんに（費用でもらること、バチがめること、MTMをやること）重要なことになると、患者さんからまたこの人にみてもらいたいと思われる衛生士になることを目標にしているので頑張っていこうと思います。

2日間お世話になりました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間の研修がめという間に終わった感じです。  
短時間でしたが、の中でも日吉歯科の皆様の  
自分の仕事に対するゆるぎない自信を感じ取れる事が  
できました。

自分自身も患者さんに対して何が一番ベストなのか、つか  
考えて、自信を持って仕事をできる形にやみくびりしていく  
鬼い子。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間のセミナーを受けさせていただいて、新めてMTMとは患者にとって、歯の寿命と健康的にはすために一番良いシステムだと思いました。

衛生士にとっては、仕事にやりがいを持って長い間とり組んでやまたいと思える魅力的な物でした。

当院はセミナー前に、外部から講師の方に来ていただいて、MTMをスタートさせています。ですがやっているだけで、生かせていないと個人的には思っています。これからもこの人、その家族、その背景を考えながら、接してやくこと教育してやくこと、一番は自分が学ぶことを続けてゆこうと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

MTMシステムの流れを実際に見ることができ、当院で行っている流れと確認することができました。  
疑問に思ってることなど衛生士の方に質問もできましたので、  
明日から院に持ち帰り、スタッフで共有しようと思います。

私達、歯科医療に関わる中で“歯を失う原因、歯と歯周病。  
この二大疾患をいかにくい止めかは衛生士が大きく関わっていることをMTMシステムを学び実感しました。  
そして、患者さんに寄り添い、一緒に ~~お口~~ の健康を守っていくよう努めていこうと思います。  
患者さんの背景を見極えて原因を考えることが一番難しく  
一番重要なと思いました。人を動かせる衛生士として  
日々精進していきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

科達の医院でMTMを導入して数ヶ月がたちました。

今回2日間のセミナーを受けて日ごろの診療の中でスムーズにできていない。どうしたらいいのだろうと疑問に思っていた所を質問することができて本当に勉強になりました。

科達の医院では成人のMTMに力を入れはじめた所ですが、

U20はまだ治療が中心です。

U20の大切さ、保険の問題点、データー集めの大切さも知ることができました。

今回学んだ事を医院に持ち帰り、セミナーに参加することができなかたスタッフと共にし医院がより良くなり、患者さんの歯を守る手助けができるDH、歯科医院になりたいと思いました。

熊谷先生のお話の中で「ティセンスは国から預っている。学び意欲がなければ「返すべき」というお話をありました。

私はこれからも学び続けたいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

熊谷先生の講義のなかで、保険適応外だということは、自費で、質の高い医療ができるということだ、というお話をありました。保険適応外だから出来ない、保険だからこの程度の治療だ、という認識が、ぐらりと変わりました。保険診療にとらわれず、本来の目的である「生涯にわたり、口腔の健康を維持する」「患者さんに利益のある医療」することが歯科医療の価値なのだと、ということを忘れないようにしたいです。また、MTMの実際の流れを衛生士さんに教えて頂いたことで、今まで何となく分かっていたこと、知らなかったことが明確になりました。患者さんにわかりやすい説明をする為には、まず自分自身が理解し、知識が備わっていてないと難しいことだ、と思います。日吉歯科では衛生士の方々がドクターに近く、知識を持て、いろいろ、媒体を上手に活用した説明やアプローチで患者さんのやる気を上手に引き出していると感じました。当院は矯正治療専門の診療所ですが、「早く矯正治療を始めたい」という患者さんにどうMTMを導入するかが大きな課題となっていました。しかし、今回のセミナーで、矯正治療という大きな目標を達成するためには大切な手段だ、ということをいかに患者さんにわかりやすく理解して頂くかの系口が見つかりたようです。今回色々なお話を聞かせて頂き、勉強になりました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、初めてセミナーに参加させていただき、大変充実した講習。  
実践から多くのことを学ぶことができました。ありがとうございました。  
熊谷先生が「志を変えるに 30年以上」とおっしゃっていました。先生の  
強い志が今の日吉歯科医院に対することが分かりました。  
それに、「手に道半ば」「手に過程」とおっしゃる先生の姿勢を私も  
学び、今後も学んでいきたいと思いました。

今日の MTM の実践では、衛生士の前田さんから具体的に、唾液検査や  
口腔内撮影方法、デンタルの位置付けなど教えていただきました。大変参考になりました。  
また、当医院では MTM を導入していいのですか、今後院内で研修を重ねていこうと思はせて。  
前田さんは「自分の歯に興味を持つ、もらえるように MTM が進む」と  
おっしゃっていました。そのためには、その上には患者さんに説明されているか、どのよう工具  
を使っているのか、詳しく説明していく必要でした。患者教育は今後の  
自分の課題であります。1月もまた宜しくお願いします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

昨日に引き続き、日吉歯科診療所様 皆様の貴重なお話を  
実際にユニットサイドでのMTMの実践を拝見させて  
頂きました、ありがとうございました。

歯科全体で日本の歯科医療を変えて行くんだと  
言う気が、より一層強くなりました。

当院は矯正専門医院なので、長年に渡って「家族みんなの  
口腔を守る」という目標に向って治療と、MTMを上手に  
システム化し、Dr. DHをはじめスタッフ1人1人が日々勉強し  
「100理解して、1教えられる」という熊谷先生の教えより、  
患者さんの世界を変えられる様な私のために、  
献身して頂いたいと思います。

次回もどうぞ宜しくお願ひ致します。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回 第49期 OPセミナーに参加させて頂き、歯科衛生士としてのあり方という概念というものが大きく変化しました。

当院は矯正歯科ということもあり、一般歯科に来院されてもアラカルトを付けていない患者さんに比べ、カリエスリスクは高くなる可能性がある患者さんがいらっしゃいます。日々の治療の中で、どうしても「矯正」部分を優先してしまい、TBまで行き届いてない問題点があります。

しかし、本来の矯正の目的である「患者さんの一生涯の健康を守るための治療」がう蝕、歯周病になってしまっては全く意味がありません。

今回本当に多くのことを学ばせて頂いたので、当院でどのように取り入れていけば患者さんの為になるのか、ということをスタッフ間で沢山話合って導入をしていきたいな、と思っています。

また、自分自身も歯科衛生士として、日々歯科さんの歯科衛生エプロンの下にむとむと勉強して、知識を深めていきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

OPセミナーに参加して、考え方がとても変わりました。私は、新卒後すぐ、(3)なまき矯正歯科に勤め矯正メインに免職をしてきました。今回、OPセミナーに参加することになり予防に関して知識を得ることが出来ました。今まで私の目標は、患者さんの歯並びがきれいになることでした。しかし、やっときれいな歯並びになって装置を外してからカリエス、自磨だらけの患者さんがけ、こうります。治療中、ブレケットについている患者で毎回TBIが悪く指導しても改善しない人も多くいるのが現実です。今では、TBIが悪い人に指導して、カリエスにならず治療をしてもらっています。MTMのシステムで2日間学び、自分の矯正歯科でもせび取り入れたいと思いました。そのためには、まず「カリバテスト」の結果、~~はせ~~理解度が高ければ「ペリオ、カリエスになせつてしまつのか自分でしっかり免力が強していくなければ」航行するといけないと思いました。今日初診へ流れを教えて頂いたDH前田さんから教えてくれた「100理解してから患者さんに説明でモチ、色々な人に対応できるよう」知識(データ)と広げてひき出していく人間であく」という言葉がじに残りました。現在の私には全然、知識がなく、患者さんに行動変容してもらう力が足りないので、吉歯科医院のDHを目指として頑張りたいです。(患者を教育できるように)自身、メインテナンス全然行ってないので、保険診療ではなく自費診療で行います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

患者さんに予防(メンテナンス)の重要を理解していたた。  
ためには、その理由を私達がよく理解し、また私達自身が実際に  
予防のための検査やメンテナンスを行い、良さを実感できなければ、  
患者さんに伝えすることが出来ないのです」と改めて知りました。

また、歯科医療のイノベーションの時に出た「2028」のお話は、  
言われてみると石窟かに当り前で、自分の意識や目標、または、  
患者さんのセルフケアの力(ホームケア)に対する評価が低い事に  
気づかされ、とても衝撃を受けました。

この様な意識のままでは、到底カリエスフリーなどは目指せません。  
患者さんのセルフケアの力(ホームケア)を伸ばすことには出来ません。  
今回のセミナーを受講し、予防的歯科診療には長い目を持ち記録や  
検査をきちんととる、その評価を理解し、患者さんと共有することが大切であると思いました。

そして、今後は、本日得た知識や意識を活かし、それを他のライフスタイルに  
合わせたリスクマネジメントを行い、歯の健康から果ては身体の健康の  
維持・増進に繋げられる歯科衛生士になりたいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

衛生士として働きはじめて、3ヶ月程度で、王道ヨガ技術も  
語術も未熟。何をどうやっていいのか分からず。  
1回1回の治療をなんとか乗り切っているだけです。  
また、今回参加させていただいたことで、口腔環境でも  
使用している様なツールを効果利用しされていた。と  
いうのがありました。またMTMの内容や意義を再確認する  
ことができ、患者さんに対するアプローチすれど、なぜか理解することができました。  
また、今までの歯科治療の概念や方法が、現在の日本人の  
口腔環境の影響をあくまでいたことをはじめて知りました。  
専門学校では「保険治療」は行って当然のこと。早期発見・早期治療  
が一番」と教えられていましたが、今回のセミナーをうつして見て  
、やはりを知り、大変おどろきました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

ちょうど2年前に1度セミナーに参加する機会があり、  
MTMについて知識を得ることで、新規には目標をもって  
日常業務に戻ってはすでいて。  
(しかし)日常に戻るとライセンスを持つ身でありますから、  
自分のスキル不足もあり、MTMの流れに乗り切れないようなら  
自分が勤務している医院が目標とする  
2年間を過ごしてます。  
もしかしたら私自身がドロップアウトする決断もあってかもしれません。  
今回新しく入ったスタッフがセミナーに参加するという事をささ。  
自身自身見つめ直し再確認する為にも院長先生のご厚意もあり  
再度セミナーに参加することに決めて次第です。  
もちろん今回のセミナーに参加していくからといって自身のスキルや  
知識不足のところが一朝一夕で補えるとは思っていませんが、  
明日から新規には気持ちで取り組んでいくつもりです。  
そして1年後、3年後、5年後、10年後経った時に  
今回の選択は肉僵いではなかった...と思いつから歯科衛生工の  
仕事を続けていたら良いでは...と思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

学校で予防歯科の大切さについてはあまり勉強する  
機会が少なくて、国家試験に合格するための勉強が  
月曜から木曜まで就職してから専門科衛生士業務を  
とりあえずがんばるだけでした。

日吉歯科の衛生士の方々は患者さんの口腔内の健康  
を守るために統一したルーティンを全員が素早く的確に  
こなれていてすごいなと思いました。

サンバーストや検査を元にした情報を使って  
患者さんの意識を変えたり、モチベーションを上げること  
ができるようになると同時に思考錯誤したないと感じます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

夫れながら、私は“プロフェッショナル”も  
“カンブリア宮殿”も拝見せず、ほんとほくの  
噂程度の情報で今回のセミナーに  
参加しました。矢口謙誠 技術に関するセミ  
ナーは多々あります。今回は歯科に関する上  
での竟識を学びました。何か大切な何か本質か。  
本当の意味での理解はしていないかも知れま  
せんが、衛生工としての在り方を考えていこう  
と思います。

熊谷先生と実習でお世話には、T先生、衛生工の方とのズレを感じました。考え方や竟識の共有は  
とても重要なことですと実感しました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

口腔内写真　とつては、顎や苦手なところ  
とても参考になりました。

長く歯科衛生士として働いていたり、  
何度も車両として、医院のところ求められるスキル  
が運んで、今後どういう歯科とかがやりたい  
ところか、役立つもので、セミナーなど  
色々な事で学ぶ機会が多かったので、とても  
勉強しました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所